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ALEX RAMOS

Ao discursar na solenidade, o governador Wilson Witzel disse que o investimento na saúde chegará a todos os hospitais do Rio de Janeiro

Lucas Benevides

Assessor especial de Projetos da Cedae, Dejorge Patrício acompanhou o início dos trabalhos no Pita: obra vai beneficiar mais de 300 imóveis

Emergência 
do Heal é 

referência em 
traumatismo

Governador inaugura modelo de atendimento 
norte-americano em hospital de Niterói 

e anuncia a abertura de novos leitos

SAÚDE REFORÇADA NO ESTADO
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Cedae vai levar mais água para SG
Começaram ontem, na Rua 
Doutor Olavo Lamego, no Pita, 
as obras de extensão da rede de 
abastecimento de água no bairro, 
medida que vai beneficiar mais 
de 300 famílias. O investimento 
é de R$ 200 mil. Segundo o 
assessor especial de Projetos de 
Água Potável da Cedae, Dejorge 
Patrício, os projetos previstos 
para São Gonçalo são da ordem 
de R$ 40 milhões.
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RJ: novo prazo 
para servidor
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Ação combate 
o estelionato
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Imóveis com dívida de IPTU vão a leilão
Datas, em dezembro, já foram marcadas pelo TJ. Prefeitura do Rio sugere que devedores negociem os débitos
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ESPORTES

Empate sem graça em Singapura
PáG. 8

Lucas Figueiredo/CBF

O Brasil empatou em 1 a 1 com o Senegal, na manhã de ontem. Neymar não jogou bem

Resultado 
ruim para o 
Vasco em 
Santa Catarina 
O Vasco precisava de uma vitória 
contra o Avaí, nesta quinta-feira, 
pelo Brasileiro. No entanto, o que 
se viu foi um verdadeiro desastre 
na parte técnica entre cariocas 
e catarinenses. O resultado não 
poderia ser outro: 0 a 0. E, mais 
uma vez, o Cruz-Maltino perdeu 
a chance de se afastar mais da 
zona de rebaixamento. 

PáG. 8

Rafael Ribeiro/Vasco

Talles não teve o mesmo desempenho dos jogos anteriores e acabou saindo antes do fim

Petróleo e gás: 
leilões devem 
gerar R$ 1,1 tri
Leilão de exploração e produção 
de petróleo e gás desta quinta 
superou expectativas, com a 
arrecadação de R$ 8,9 bilhões em 
bônus de assinatura. Expectativa 
do governo é que os três 
certames da ANP programados 
para outubro e novembro gerem 
R$ 1,1 trilhão em investimentos 
no país.

NACIONAL\PáG. 6
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FILIADO A

Carta do leitor

Caso Flordelis
Toda semana uma história diferente. Parece que a cada 
dia que passa as investigações ficam ainda mais longe do 
fim. Sempre aparece uma novidade que interfere comple-
tamente no andamento do processo. Só espero que o caso 
seja logo resolvido para o conforto de quem realmente se 
importa com o pastor. A justiça precisa ser feita! 
Antônio Oliveira

SG pode ganhar batalhão
Já passou da hora de São Gonçalo ganhar um novo ba-
talhão! Foi com atraso, mas finalmente alguém de bom 
senso, que compreende minimamente matemática, 
entendeu que um município não pode ter apenas um ba-
talhão atendendo toda a demanda da cidade. Espero que 
não leve mais 40 anos para a instalação prática da unidade. 
São Gonçalo está praticamente em guerra.
Thiago Escorcio

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
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Transportes
em pauta no Rio
A votação de um projeto de lei 
que tramita na Câmara Mu-
nicipal de Rio e, se aprovado, 
restringirá o transporte em 
carros particulares, marcada 
para acontecer na quinta 
(10), acabou sendo adiada 
pelo Legislativo carioca. O 
PL será agora apreciado na 
próxima terça-feira (15). Na 
oportunidade, alguns verea-
dores fizeram ponderações. 
Um deles foi Renato Cinco 
(Psol), que afirmou ter dúvi-
das. “A questão é que o projeto 
apresentado tenta solucionar 
os transtornos criados aos ta-
xistas criando problemas aos 
motoristas do Uber”, disse.

Protestos
Durante todo o dia, taxistas 
se mobilizaram em manifes-
tações a favor da regulamen-
tação dos transportes por 
aplicativo. Em um dos pontos 
de maior concentração, cerca 
de 400 taxistas lotaram a Pra-
ça Floriano, na Cinelândia, 
para acompanhar a votação. 
Após o adiamento da votação, 
confrontos entre as forças de 
segurança e manifestantes 
foram registradas. A polícia 
utilizou bombas de gás lacri-
mogêneo e gás de pimenta 
para dispersar a multidão. Reunião para discutir futuro do Rio

A reunião de parlamen-
tares do Rio com técnicos 
do Ministério da Econo-
mia, nesta quinta (10), 
terminou com o compro-
misso de serem realiza-
dos os ajustes necessários 
pa ra a sseg u ra r a per-
manência do estado no 
Regime de Recuperação 
Fiscal. “A União apontou 
o descu mpr i mento de 
pontos e os deputados 
também apontaram fa-
lhas no regime que im-
pedem o cumprimento. 
Firmamos aliança para 
buscar uma solução e a 
manutenção do Estado 

Divulgação

do Rio na recuperação 
fiscal”, afirmou Sargento 
Gurgel (PSL).

Alerj monitorará Regime de Recuperação
A Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro (Alerj) 
instalou, nesta quinta (10), a 
Frente Parlamentar de Monito-
ramento do Regime de Recupe-
ração Fiscal do Estado do Rio. O 
objetivo é acompanhar o cum-
primento do acordo que sus-
pendeu até 2023 o pagamento 
da dívida que o Estado do Rio 
tem com a União. Na próxima 
segunda-feira (14), os deputa-
dos terão a primeira audiência 
da Frente, com membros do 
Conselho de Supervisão, órgão 
ligado ao Ministério da Econo-
mia que fiscaliza o Regime de 
Recuperação Fiscal (RRF).

A frente parlamentar é pre-
sidida pelo deputado Renan 
Ferreirinha (PSB), que é eco-
nomista formado em Harvard 
e presidente da Comissão de 
Economia, Indústria e Comér-
cio da Alerj. Fazem parte da 
iniciativa os deputados Márcio 
Pacheco (PSC), líder do gover-
no na Alerj, Chicão Bulhões 
(Novo), Martha Rocha (PDT), 
Alexandre Freitas (Novo) e 
Waldeck Carneiro (PT).

“O Estado do Rio está tendo 
a chance de acertar suas contas. 
Essa chance se chama Regime 

Suellen Lessa/Alerj

Deputados participam de reunião da Frente Parlamentar de Monitoramento do Regime de Recuperação Fiscal

de Recuperação Fiscal. Mas 
o Estado do Rio, ao descum-
prir medidas do acordo, está, 
infelizmente, colocando essa 
grande oportunidade em risco. 
Se o Rio for expulso do RRF será 
uma catástrofe. Precisamos de 
um governo responsável. Aqui, 
no Legislativo, vamos tomar 
providências para evitar que 
as medidas continuem sendo”, 
afirma Ferreirinha.

Mês passado, relatório 
do Conselho de Supervisão 

apontou 16 descumprimen-
tos ao acordo - 5 em fase de 
Conhecimento, 10 em fase de 
representação e 1 em fase de 
Compensação. O desrespeito 
às vedações pode acabar com o 
RRF. Se isso acontecer, o Estado 
do Rio teria que pagar R$ 30 bi-
lhões imediatamente à União.

Depois da reunião com 
membros do Conselho de Su-
pervisão, os parlamentares 
terão audiências com repre-
sentantes da Secretaria de 

Estado de Fazenda do Rio e 
com o presidente da Câmara 
dos Deputados, o deputado 
federal Rodrigo Maia. Estes dois 
últimos encontros ainda não 
têm data para acontecer.

“Temos o desafio de recu-
perar a credibilidade para atrair 
investimentos para o Rio. E a 
recuperação fiscal é primordial 
para isso. Quero colocar à dis-
posição dessa Frente todas as 
áreas do governo”, anunciou o 
deputado Márcio Pacheco.

Jovens com 
protagonismo

Causa animal 
em alta em Niterói

Roda de Samba
na Tia Ciata

A Comissão Especial da Ju-
ventude da Assembleia Le-
gislativa do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj) continuará as 
rodas de conversas temáticas 
sobre as principais questões 
para os jovens fluminenses 
nesta sexta (11), às 10h, no 
Palácio Tiradentes. Nesta reu-
nião, serão discutidas formas 
de melhorar a educação para 
esta parcela da população. O 
grupo já se reuniu duas vezes 
no último mês para tratar 
sobre questões trabalhistas e 
combate à violência. Outras 
duas reuniões já estão plane-
jadas para abordar assuntos 
como cultura e saúde para os 
jovens. Essas escutas temáti-
cas ajudarão na formulação 
do relatório final da comissão. 
“O processo de escuta é fun-
damental para que possamos 
identificar exatamente quais 
são as áreas mais precárias e 
as principais urgências. Ur-
gência, aliás, é um termo que 
nos guia, porque a juventude 
do estado precisa de medidas 
e políticas efetivas. Enfim, 
precisamos ouvir para poder 
agir. E reunir tantas pessoas 
é uma forma de pluralizar o 
debate e garantir que seremos 
assertivos em nossas propos-
tas”, afirma Dani Monteiro, 
presidente da Comissão Es-
pecial da Juventude.

A Câmara Municipal de Niterói 
aprovou, nesta semana, um 
projeto de lei, apresentado 
em 2015, que proíbe a criação 
de animais para extração de 
peles na cidade, de autoria do 
vereador Renatinho (Psol). “A 
proposição corrobora à cres-
cente insatisfação com o modo 
desumano como as espécies 
de animais não humanos são 
tratadas no país, mostrando 
que leis sólidas e específicas 
contra a crueldade animal são 
uma tendência e que vieram 
para ficar”, disse Renatinho.

A Casa da Tia Ciata apresen-
ta o Projeto Roda de Samba 
da Cabaça, na Pedra do Sal, 
neste domingo (13), às 14h. 
O samba ocorre no segundo 
domingo do mês no local, 
que é monumento tombado 
da cultura afro-brasileira, na 
Zona Portuária do Rio. Tia 
Ciata é considerada a grande 
matriarca do samba no Rio de 
Janeiro. Em seu quintal, Don-
ga compôs “Pelo Telefone”, o 
primeiro samba a ser gravado 
no Brasil.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

 Evento com diversas atrações acontece até domingo na Praia das Palmeiras

Cabo Frio recebe primeiro 
Festival de Frutos do Mar

Até o próximo domingo, 
Cabo Frio recebe o primei-
ro Festival de Frutos do 
Mar, na Praia das Palmei-
ras. O evento, que vai con-
tar com apoio da Prefeitura, 
também vai apresentar ao 
público diversas atrações 
musicais locais. Os pratos 
vão custar R$ 20. 

A pesca, tanto artesanal 
quanto industrial, é uma 
das mais importantes ati-
vidades socioeconômicas 
da cidade, ficando apenas 
atrás do turismo. 

Para o prefeito Adriano 
Moreno, eventos como esse 
aquecem a economia da ci-
dade, valorizando a ativida-
de local, gerando empregos 
e contribuindo ainda para 
o entretenimento durante 
a baixa temporada. 

“Esse evento é uma ini-
ciativa necessária para a 
nossa cidade. O incentivo 
ao consumo desses pra-
tos é importante para os 
pescadores e empresários 
locais, visando a geração 
de recursos para eles e 
para demais pessoas que 
irão participar do evento”, 
destacou o prefeito.

Divulgação 

Diversos pratos serão oferecidos no Festival de Frutos do Mar

PROGRAMAÇÃO
Até 13 de outubro - Festa do Morango com Chocolate - Nova Friburgo 
Até 13 de outubro - Palácio em Festa - Petrópolis 
12 de outubro - Tributo às Damas do Samba - Rio das Ostras 
12 a 21 de outubro - Lagostando em Búzios
13 de outubro - Expocar Castelo de Itaipava
13 de outubro - 1° Grande Exposição de Veículos Antigos - Tanguá
17 de outubro - Feira de Artesanato - Vila Olímpica de Mesquita
18 a 20 de outubro - Festa da Padroeira de Arraial do Cabo 
18 a 20 de outubro - Festival Sabores da Roça - Maricá 
20 de outubro -  4ª Exposição de Carros Antigos de Maricá
23 e 27 de outubro - Festival de Cinema - Petrópolis  
24 a 27 de outubro - 1º Festival Gastronômico de Paraty

Incentivos fiscais em Niterói

A Prefeitura de Niterói im-
plementará incentivos fis-
cais para o setor de comér-
cio e serviços, com o obje-
tivo de alavancar a econo-
mia. Uma das medidas foi 
a redução das alíquotas do 
ISS para o setor de saúde 

Divulgação

privada, de 5% para 2%, e 
a reestruturação de dívidas 
de empresas do segmento. 
Um dos beneficiados será a 
nova unidade do Hospital 
Niterói D’Or, visitada pelo 
prefeito Rodrigo Neves 
nesta quinta (10).

Panorama RJPanorama RJ

Até domingo, Campos 
conta com diversas ati-
vidades voltadas para 
a criançada, como o 1º 
Festival de Contação de 
Histórias Infantil.

Campos para 
os pequenos

A Subsecretaria de 
Limpeza Urbana de 
São Gonçalo realizou, 
nesta quinta (10), mais 
uma coleta seletiva de 
pneus. Ao todo, 1.700 
unidades receberam 
a destinação correta 
e foram levadas para 
pulverização.

Coleta 
seletiva
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Infraestrutura e segurança em destaque 
Durante o evento, o governa-
dor Wilson Witzel informou 
que o Rio de Janeiro é o estado 
que mais vai receber recur-
sos de royalties de petróleo. 
Serão cerca de R$ 3 bilhões 
que serão utilizados para o 
crescimento da cidade. 

“Esse valor será investido 
nas estradas, escolas, hos-

pitais. No meu governo esse 
dinheiro vai para o povo. Foi 
uma vitória excepcional para 
o Rio de Janeiro”, disse Witzel.

Também com o dinheiro 
dos royalties, o governador 
afirmou que, em conjunto 
com o secretário das Cida-
des, Juarez Fialho, irá investir 
em um grande programa de 

habitação para moradias em 
áreas de risco. Ao todo, 10 co-
munidades do estado, como a 
Comunidade da Rocinha, na 
Zona Sul do Rio, e no Salguei-
ro, em São Gonçalo, vão ser 
atendidas no programa que 
visa a reurbanização, títulos 
de propriedade e melhorias no 
saneamento básico.

“Nós, governantes, pre-
cisamos ter uma atenção es-
pecial ao meio ambiente e ao 
urbanismo, algo que foi com-
pletamente abandonado nos 
governos passados. Mas va-
mos retomar projetos para que 
as pessoas deixem de morar 
em áreas de risco. Devemos 
dar à população condições 

de mobilidade e habitação”, 
afirmou o governador.

Segurança - De acordo com o 
governador Wilson Witzel, se-
rão convocados, até o fim deste 
ano, 1.800 policiais militares 
que passaram no concurso de 
2014. Dentre os aprovados, 345 
mulheres serão chamadas.

“Tenho certeza que a nos-
sa polícia é do bem, que está 
fazendo um trabalho muito 
difícil. Assumimos a Polícia 
Militar com um déficit de 15 
mil homens e mulheres e esta-
mos recompondo. Ainda neste 
ano, vamos entregar mais 600 
policiais que ficarão à serviço 
da população”, afirmou.

Espaço conta com sete leitos e torna mais eficiente atendimento para pacientes com traumatismo

Heal ganha nova emergência 

O Hospital Estadual Azevedo 
Lima (Heal), no Fonseca, 
Zona Norte de Niterói, ga-
nhou ontem uma nova sala 
de emergência com um mo-
delo semelhante ao utilizado 
em modernos centros de 
trauma dos Estados Unidos, 
que inclui a integração de 
todo o sistema de atendi-
mento, desde o momento 
do resgate do paciente até 
o atendimento na unidade, 
tempo chamado de “Hora de 
Ouro”. O espaço - que passou 
por três meses de obra - con-
ta com sete leitos prepara-
dos para atender pacientes 
v ít imas de trauma como 
acidentes automobilísticos, 
atropelamentos, perfuração 
por arma de fogo e queda, 
entre outros.

Essa já é a terceira unida-
de do estado a ganhar esse 
tipo de emergência, que já 
foi implantado nos hospi-
tais estaduais Adão Pereira 
Nunes, em Duque de Caxias, 
e A lberto Torres, em São 
Gonçalo.

“Essa inauguração repre-
senta parte de uma cobrança 
do governador, que é um 
serviço de qualidade para 
a população, além de con-
dições corretas de trabalho 
para que os profissionais 
consigam atender da melhor 
maneira possível. Estamos 
transformando essa unidade 
de emergência para que ela 
possa atender com quali-
dade e atendimento padrão 
internacional”, disse o secre-
tário de saúde do estado do 
Rio de Janeiro, Edmar San-
tos, que garantiu que dentro 
de seis meses, o Heal estará 
totalmente reformado. O se-

cretário afirmou, ainda, que 
o Hospital Estadual Alberto 
Torres, no bairro Colubandê, 
em São Gonçalo, também 
passará por novas obras em 
breve.

O gover nador W i lson 
Witzel, presente na inaugu-
ração, declarou que o inves-
timento na saúde chegará 
em todos os hospitais do 
Rio de Janeiro. O governa-
dor afirmou que até o meio 
do ano que vem, o Heal vai 
ganhar 50 novos leitos, che-
gando a 300.

“A nova sala que o Azeve-
do Lima recebeu é o exemplo 
do que vamos fazer em todo 
o estado do Rio. Os profissio-
nais fizeram a capacitação 
fora do Brasil e o padrão que 
a população do Rio está rece-
bendo não deixa a desejar a 
nenhum hospital do Estados 
Unidos”, disse Witzel.

A partir de agora, sempre 
que um paciente vítima de 

trauma grave for levado ao 
Azevedo Lima por equipes 
de resgate, haverá contato 
prévio com a unidade para 

que a área de trauma rece-
ba informações referentes 
às condições do paciente. 
Nesses casos, a preparação 

para a chegada da vítima 
será feita antes mesmo da 
entrada do paciente, possibi-
litando a prestação do socor-
ro imediata e aumentando 
a chance de sobrevivência e 
diminuindo a possibilidade 
de sequelas.

Para a implementação do 
novo modelo de atendimen-
to ao paciente politraumati-
zado, toda a equipe assisten-
cial de trauma do Azevedo 
Lima recebeu treinamento 
teórico e prático. Os cursos 
foram oferecidos por equi-
pes de emergências médicas 

do Corpo de Bombeiros e 
instrutores do SAMU, além 
de profissionais da própria 
unidade. Além dos cursos, 
também foram realizadas 
reuniões técnicas para apre-
sentação do novo modelo de 
atendimento para equipes 
de resgate e de unidades que 
mais transferem pacientes 
para o Heal.

A partir da inauguração 
da nova unidade integrada 
de trauma, o hospital conta-
rá com dois eixos distintos: 
um exclusivo para trauma e 
outro para pacientes clíni-
cos, o que permitirá maior 
foco da equipe assistencial 
nos diferentes tipos de aten-
dimento.

Também estiveram pre-
sentes na inaug uração o 
secretário das cidades, Jua-
rez Fialho e os deputados 
estaduais, Paulo Bagueira 
(SDD), Coronel Salema (PSL) 
e Capitão Nelson (Avante).

Alex Ramos

Wilson Witzel destacou a qualidade da Saúde durante entrega da sala no Heal

Isabelle Villas Boas
isabelle.villasboas@ofluminense.com.br

Mauricio Bazilio / SESAlex Ramos 

Para a implementação do novo modelo de atendimento ao paciente politraumatizado, toda a equipe assistencial de trauma do Hospital Estadual Azevedo Lima recebeu treinamento teórico e prático

Segundo Witzel, 
os investimentos 
na saúde 
chegarão em 
todos os hospitais 
do Rio de Janeiro

Declaração foi feita ontem durante cerimônia de posse do novo secretário de Agricultura, no Palácio Guanabara

Witzel: sem espaço para intolerância política

Wilson Witzel (PSC), gover-
nador do Rio, afirmou que “o 
Brasil não pode mais ser um 
país de intolerância política”. O 
chefe do Executivo fluminense 
também disse que, apesar de 
todas as divergências políticas, 
não podem ser “lutadores de 
qualquer tipo de luta livre”. A 
declaração foi dada durante a 
cerimônia de posse Marcelo 
Queiroz como secretário de 
Estado de Agricultura, Pecuária, 
Pesca e Abastecimento, que 
aconteceu no Salão Nobre do 
Palácio Guanabara.

As afirmações foram feitas 
logo após o discurso de pos-
se de Queiroz, quando Witzel 
apresentou o novo secretário ao 
engenheiro agrônomo Ramon 
Neves, subsecretário de desen-
volvimento rural, que entrou no 
governo junto com o ex-senador 
e ex-secretário da pasta Eduardo 
Lopes (PRB). Neves é apontado 
pela área técnica da secretaria 
como altamente capacitado 
para exercer o cargo e é amigo 
pessoal de Witzel, que chegou 
a brincar que o subsecretário 
seria um “petista convertido”.

“Quero dizer que você (Mar-
celo Queiroz) vai contar com a 
força de uma pessoa que gosto 
muito. Vem pra cá, Ramon. […] 

O Ramon é um engenheiro 
agrônomo, é um amigo querido 
que eu conheci no programa 
de mestrado e ciência política. 
É um petista convertido. Eu 
brinco petista convertido, mas 
eu quero dizer uma coisa para 
todos os senhores e as senhoras. 
Eu posso ter divergência com 
o PT. Eu posso ter divergência 
com o Psol. Mas eu vou respei-
tar o direito deles defenderem 
suas ideias. O Brasil não pode 
mais ser um país de intolerância 

política”, afirmou Witzel.
Ao complementar o tópico 

de sua fala, o governador tam-
bém declarou que o debate das 
Câmaras Legislativas do país de-
vem ser limitados aos diálogos. 
A afirmação de Witzel vem um 
dia após uma troca de xinga-
mentos entre Rodrigo Amorim 
e Alexandre Knoploch, do PSL, 
com Jorge Miranda, prefeito de 
Mesquita, ser protagonizada na 
saída do plenário da Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio de 

Janeiro (Alerj). Além disso, na 
última semana, um episódio de 
violência também foi protagoni-
zado na Câmara Municipal de 
São Gonçalo, onde um vereador 
chegou a desferir um soco em 
um colega parlamentar.

“Não pode ser mais um 
país onde na política se faça, da 
tribuna, da Câmara dos Depu-
tados ou de qualquer Câmara 
Legislativa deste país, um rin-
que. Políticos não são lutadores 
de qualquer tipo de luta livre ou 

o que quer que seja. Políticos 
são lutadores pela liberdade e 
pela vida das pessoas […] Por 
isto, que aproveito sempre a 
oportunidade para poder falar 
da necessidade que nós temos 
de unir os esforços. A eleição é 
o momento de debate. É o mo-
mento do antagonismo. Mas é 
preciso, na hora de governar, 
deixar as divergências de lado 
para o bem da sociedade”, de-
clarou o Witzel.

O governador também disse 
acreditar que a mudança, se-
gundo ele, necessária na socie-
dade, deve vir, necessariamen-
te, da estrutura partidária hoje 
existente. Sobre a possibilidade 
de candidaturas independen-
tes, discussão reavivada pelo 
possível rompimento recente 
do presidente Jair Bolsonaro 
com o PSL, Witzel disse crer 
que a modalidade é “história da 
carochinha”.

“Nós ganhamos a eleição 
com voto do povo. Voto da es-
perança. Nós não governamos 
sem os partidos políticos e sem 
os políticos. Nós precisamos da 
política. Esse negócio de candi-
datura independente. Isso é his-
tória da carochinha. É preciso 
ter compromisso com o estatuto 
partidário. No nosso partido 
tem compromisso. Os deputa-
dos do nosso partido tem que 
cumprir com os compromissos 

estatutários. A política é feita 
de gestos, palavras e ações. Nós 
temos um projeto pro Brasil, nós 
queremos essa nação brasileira 
sendo o farol da América Lati-
na”, complementou.

Metas – Em seu discurso de 
posse, Marcelo Queiroz, novo 
secretário de Estado de Agricul-
tura, Pecuária, Pesca e Abaste-
cimento, afirmou que já possui 
metas traçadas para a pasta. 
Entre elas, um esforço entre 
múltiplas secretarias de Estado 
será promovido para estimular a 
permanência da população em 
zonas rurais.

“A gente traçou alguns obje-
tivos. Primeiro é estimular a per-
manência e o desenvolvimento 
na área rural, através de uma 
grande parceria com todas as 
secretarias estimulando inova-
ção, conectividade, mobilidade 
rural, melhoria das estradas, res-
gate da autoestima do produtor 
rural e qualificação”, afirmou.

Na oportunidade, estiveram 
presentes lideranças políticas 
do Estado do Rio. Entre eles, o 
vice-governador Claudio Castro, 
os secretários André Moura, 
Otávio Leite, Juarez Fialho e 
Lucas Tristão, além do deputado 
estadual Paulo Bagueira (SDD) 
e dos vereadores niteroienses 
Milton Cal (PP) e João Gustavo 
(PHS).

Douglas Macedo

O governador Wilson Witzel dá posse a Marcelo Queiroz, novo secretário de Agricultura, Pecuária, Pesca e Abastecimento

Lucas Schuenck
lucas.schuenck@ofluminense.com.br
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Mais de 100 imóveis penho-
rados no Rio de Janeiro, cujos 
proprietários estão em débito 
com o IPTU e com a Taxa de 
Coleta de Lixo, serão leiloados 
nos dias 3 e 9 de dezembro. O 
leilão, marcado pelo Tribunal 
de Justiça do Rio, destina-se 
ao pagamento de dívidas 
cobradas em cerca de 800 
execuções fiscais.

Além disso, a Prefeitura do 
Rio encaminhou em outubro 
35 mil certidões da dívida ati-
va (CDAs) para protesto. Os 
contribuintes protestados têm 
seu nome negativado nos ca-
dastros de proteção ao crédito. 
Em novembro, serão enviados 
a protesto mais 50 mil CDAs.

Outros 20 mil contribuin-
tes, que tiveram sua execução 
fiscal ajuizada em 2018, tam-
bém estão sendo notificados 
para responder por suas dívi-
das em juízo.

Por isso, a Prefeitura sugere 
que o contribuinte negocie 
seu débito o quanto antes, 
sem deixar para última hora, 
aproveitando os benefícios do 

programa Concilia.
O Concilia dá descontos 

de até 100% em multas e en-
cargos para o pagamento de 
dívidas de IPTU, ISS, ITBI, 
taxas e multas municipais.

Para o pagamento à vista de 
débitos tributários e não tribu-
tários inscritos na dívida ativa, 
que tenham execução fiscal 
ajuizada antes de 9 de junho 
de 2005 e valor atualizado igual 
ou inferior a R$ 50 mil antes 
de 31 de dezembro de 2018, o 
desconto é 100% nos encargos 
moratórios, multas de ofício e 
correção monetária.

Nos demais casos de pa-
gamento à vista da dívida, o 
desconto é de 80% nos en-
cargos moratórios e multas 
de ofício. Caso o contribuinte 
opte por parcelar o débito em 
até 12 vezes, o desconto nos 
encargos e multas será de 60%. 
Entre 13 e 24 vezes, de 40%; e, 
entre 25 e 48 vezes, de 25%.
Os débitos dos imóveis que 
serão levados a leilão somente 
poderão ser quitados à vista, 
com os descontos do Concilia.

Quem for parcelar a dívida 
deve ficar atento às regras do 
programa. Se deixar de pagar 
uma parcela, perde direito aos 
descontos e o valor a ser pago 
retorna ao original.

Para formalizar o parce-
lamento, o contribuinte deve 
apresentar, em um dos postos 
da PGM, identidade e CPF 
ou procuração com firma 
reconhecida, quando estiver 
representando o devedor.

Empresas que queiram 
aderir ao parcelamento pre-
cisam, ainda, apresentar car-
tão do CNPJ, contrato social 
com alterações, registro de 
empresário individual ou es-
tatuto e ata de eleição da atual 
diretoria.

Em se tratando de débitos 
de IPTU, aqueles que não 
constem dos cadastros da Dí-
vida Ativa como proprietárias 
do imóvel devem também 
apresentar escritura pública, 
sentença judicial, ato de arre-
matação ou outro documento 
que demonstre ser o proprie-
tário do imóvel.

Mais de 300 imóveis serão ligados à rede da Cedae, no bairro do Pita

Começa obra de abastecimento 
de água em São Gonçalo

Mais de 300 imóveis no Pita, 
em São Gonçalo, terão abas-
tecimento de água potável da 
Companhia de Distribuição 
de água e Esgoto (Cedae) 
em breve. Começou ontem a 
obra de extensão da rede na 
Rua Doutor Olavo Lamego, o 
primeiro plano iniciado pelo 
assessor especial de projetos 
de água potável da empresa e 
morador do município, De-
jorge Patrício. O investimen-
to na área é de R$ 200 mil. Ao 
todo, os projetos pensados 
para São Gonçalo ficam em 
R$ 40 milhões.

A previsão é que a obra, 
que levará a tubulação da rede 
de água da Cedae para toda 
a Rua Doutor Olavo Lamego, 
termine em aproximadamente 
um mês. Dejorge explica que, 
com a iniciativa, que também 
instalará um booster, ou seja, 
uma bomba gigante, os mora-
dores terão acesso a um serviço 
de fornecimento de água de 
qualidade, com a instalação 
dos hidrômetros.

“A água vinha precariamen-
te de outro bairro, com canos 
quebrados, mal chegava aqui. 
O gonçalense quer se regu-
larizar, pagar seus impostos, 
mas ele precisa que o serviço 
essencial seja levado a sua casa, 
como esgoto, água e ilumina-
ção”, afirma.

A ideia para este projeto 
começou há quatro meses, 
após uma conversa de Patrício 
com moradores da rua, entre 
eles o comerciante e líder co-
munitário, Rodrigo Duarte, de 
39 anos. Nascido no bairro, ele 
aponta que moradores sofrem 
com a falta d’água há cerca de 
25 anos. Por conta disso, eles 
precisam bombear água de 
bairros vizinhos, como Zumbi, 
para terem acesso ao serviço, 
aumentando despesas com a 
energia elétrica.

“Será instalado o cano da 
Cedae em toda a rua, bene-
ficiando e legalizando todos 
os moradores, mais de 300 
imóveis. É uma alegria. Peço a 
Cedae que olhe com carinho 
para os moradores da rua, pois 
alguns têm dívidas com a em-
presa, mas se nem a tubulação 
tinha, como chega a conta de 
água? Não é justo pagar se não 
tem o abastecimento. Agora, a 
partir do projeto sim, vão ter a 
conta pra contribuir”, comen-
tou o morador.

Dejorge está na função de 

assessor especial de projetos 
de água potável da Cedae há 
aproximadamente seis me-
ses, após ser convidado pelo 
governador Wilson Witzel. O 
objetivo é usar a experiência 
de morador de São Gonçalo 
para solucionar os problemas 
históricos de precariedade 
do fornecimento de água. Até 
o momento, 16 projetos de 
curto, médio e longo prazo já 
foram aprovados.

“São Gonçalo tem uma 
carência muito grande, uma 
deficiência há anos. Muitas 
casas caem água de maneira 
precária e, em algumas, nem 
cai. Através de planejamento, 
junto a Cedae e ao Governa-

dor, estamos desenvolvendo 
vários projetos para vários 
bairros”, ressaltou.

Em breve, terá início as 
obras de implantação e am-
pliação da rede de água da 
localidade Alecrim, em Mon-
jolos, onde serão instalados 
oito quilômetros de rede, e do 
Arrastão, que terá estendido 
mais cinco quilômetros de 
rede, a partir de novembro.

“No Alecrim é ainda mais 
precário, não tem tubulação e 
muitos moradores ainda usam 
poço. Começaremos em, no 
máximo, duas semanas. Esse 
ano muitos projetos, que já 
estão em fase de licitação, vão 
acontecer, assim como no iní-

cio do ano que vem e outros no 
restante do ano”, pontuou. 

Projetos – Além destes, De-
jorge também promete pôr 
em prática os programas de 
desenvolvimento operacional 
do sistema de abastecimento 
de água nas ruas Joá, Acelina da 
Costa Pimentel e Obed Goulart 
Luz, no bairro Eliane. Também 
estão previstas melhorias de 
abastecimentos para os bairros 
Novo México, Vila Iara, Boaçu e 
Mutondo.

Outro projeto, que vai bene-
ficiar mais de 100 mil pessoas, 
é a instalação de uma booster, 
uma bomba gigante que vai 
jogar um volume maior de água 
para o reservatório. O local 
escolhido foi a Praça Leonor 
Correa, conhecida como Praça 
da Trindade. O investimento 
será de quase R$ 10 milhões.

Também há previsão de 
abertura de mais uma loja 
comercial da Cedae em São 
Gonçalo, em Alcântara, para 
descentralizar e dar prioridade 
no auxílio à população da re-
gião. O objetivo é diminuir as 
filas e melhorar o atendimento 
direto ao público.

São Gonçalo também terá, 
em breve, a circulação de três 
carros combinados, os cami-
nhões vac all, que desentopem 
os esgotos da cidade, além de 
um programa chamado Centro 
de Controle Operacional (CCO) 
que vai dar mais eficiência no 
atendimento ao consumidor, 
como, por exemplo, em proble-
mas de vazamento.

Fotos: Lucas Benevides

As intervenções em São Gonçalo vão levar mais água para moradores do Pita, que há anos sofrem com o problema

Divulgação

As inscrições para o concurso público seguem até 8 de novembro

Estado do R. de Janeiro 
recadastra servidores
O Governo do Estado do 
Rio de Janeiro inicia hoje o 
recenseamento obrigatório 
para os servidores ativos, 
aposentados e pensionistas 
nascidos em outubro, que 
terão até o dia 25 deste mês 
para realizar o procedimento 
em uma agência do Bradesco. 

O recenseamento deve 
ser feito por todos os servi-
dores ativos, inativos e pen-
sionistas, incluindo cargos 
comissionados, contratos 
temporários, funcionários 
de empresas, de autarquias 
e órgãos da administração 
indireta, e pode ser reali-
zado em qualquer agência 
Bradesco do país, sempre 
nos dias úteis de 11 a 25 do 
mês de aniversário. O pro-
cedimento é uma medida 
do Plano de Recuperação 
Fiscal do Estado do Rio e tem 
como objetivo promover a 
melhoria da base de dados 
da folha de pagamento do 
funcionalismo.

A atualização cadastral 
obrigatória é destinada aos 

servidores do Poder Execu-
tivo e abrangerá os órgãos 
que fazem parte da folha de 
pagamento do Sistema Inte-
grado de Gestão de Recursos 
Humanos (SIGRH-RJ).

Brasil - A prestação do ser-
viço é realizada pelo Banco 
Bradesco, em consonância 
com o Governo do Estado 
e de acordo com o edi-
tal de licitação, o Decreto 
46.481/18 e a Resolução 
Conjunta nº 55/18. A atua-
lização cadastral pode ser 
feita em qualquer agência 
do Banco Bradesco no país. 
Todos os postos de atendi-
mento do Bradesco locali-
zados em órgãos públicos 
do Governo do Estado, além 
de todas as agências da 
Capital e do Grande Rio, 
oferecerão atendimento 
em horário estendido, das 
9h às 17h, nos dias úteis de 
11 a 25 de cada mês. De-
mais cidades também terão 
expediente ampliado em 
algumas unidades.

Ação em prol 
do Outubro Rosa
O Banco de Sangue Santa 
Teresa promove, de 14 a 
25 de outubro, uma nova 
campanha de doação de 
sangue, desta vez em alusão 
ao Outubro Rosa, o mês da 
conscientização sobre a im-
portância da prevenção do 
câncer de mama e do diag-
nóstico precoce da doença.

Com o tema “Um tom a 
mais de vermelho para um 
Outubro Rosa mais forte”, a 
ação também tem o objeti-
vo de chamar a atenção da 
população sobre a impor-
tância da doação de sangue, 
em um momento em que 
os estoques sanguíneos en-
contram-se abaixo da mé-
dia esperada. Atualmente 
o déficit dos estoques está 
50% abaixo do normal.

Segundo Rodrigo Mo-

reira, líder de captação dos 
Bancos de Sangue, para 
que os atendimentos conti-
nuem sendo realizados com 
tranquilidade e segurança, 
são necessárias 80 coletas 
diárias. “No período chuvo-
so, a necessidade de doação 
de sangue aumenta, pois a 
cidade fica mais suscetível 
a acidentes. Por outro lado, 
os doadores encontram 
mais dificuldades de se lo-
comoverem. Por isso, cam-
panhas de conscientização 
como essas são importan-
tes”, explica Rodrigo.

Os primeiros doadores 
serão presenteados com 
a camiseta oficial da ca-
minhada Outubro Rosa, 
que acontece no dia 26 de 
outubro, sábado, em Pe-
trópolis.

Leilão destina-se ao pagamento de cerca de 800 execuções fiscais no Rio

Imóveis com dívida de IPTU 
serão leiloados em dezembro

Estado 
antecipa os 
salários 
de setembro
O Governo do Estado do 
Rio de Janeiro, por meio da 
Secretaria de Fazenda, vai 
antecipar para hoje o depó-
sito dos salários de setem-
bro para todos os 466.352 
servidores ativos, inativos 
e pensionistas de todas as 
categorias.

A folha tem o valor lí-
quido de R$ 1,784 bilhão e 
o pagamento será efetuado 
no nono dia útil do mês de 
outubro. O calendário oficial 
determina que os depósitos 
ocorram no décimo dia útil. 
A antecipação é resultado do 
incremento da arrecadação 
tributária, em consequência 
das diversas medidas reali-
zadas pela Receita Estadual, 
como as operações de com-
bate à sonegação fiscal.

Os pagamentos serão 
efetuados ao longo do dia, 
mesmo após o término 
do expediente bancário. 
Desta forma, os servidores 
devem ficar atentos para 
seus respectivos depósitos 
ao longo do dia.

Faetec: 209 vagas 
em concurso público
A Fundação de Apoio à 
Escola Técnica (Faetec), 
no Rio de Janeiro, publicou 
edital de concurso público 
com 209 vagas para profis-
sionais dos níveis médio, 
técnico e superior.

Para profissionais com 
ensino médio completo, 
serão oferecidas 16 vagas 
para cargos de inspetor de 
alunos e agente adminis-
trativo, com salário de R$ 
1.607,13. No nível médio 
e técnico, são 4 vagas para 
instrutor de disciplina e 
salário de R$ 2.142,88. As 
oportunidades para gra-
duados serão para profes-
sor I 40h, professor I 20h, 
professor de ensino supe-
rior, supervisor educacio-
nal, orientador educacional 
e técnico superior.

As vagas estão distribuí-
das entre a Região Metropo-

litana, Norte Fluminense, 
Médio Paraíba, Baixada 
Litorânea, Noroeste Flu-
minense e Centro Sul-Flu-
minense. Há reserva para 
pessoas com deficiência, 
negros, índios e hipossufi-
ciência econômica.

As inscrições do con-
curso Faetec estão abertas 
a partir desta quinta-feira 
(10). Os cadastros poderão 
ser feitos até 8 de novembro, 
pelo site da banca organiza-
dora, o Instituto Acesso.

O concurso será com-
posto por provas objetivas 
e discursivas, de caráter eli-
minatório e classificatório. 
A aplicação está marcada 
para o dia 15 de dezembro, 
à tarde, nas cidades do Rio 
de Janeiro, Itaperuna, Cam-
pos dos Goytacazes, Cabo 
Frio, Resende e Três Rios. 
(Karen Rodrigues).

Carolina Ribeiro
carolina.ribeiro@ofluminense.com.br

Dejorge 

Patrício falou 

dos projetos 

para beneficiar 
a população 

de SG
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Polícia desbarata bando que aplicava golpe com investimentos fictícios e lançava candidatos a cargos eletivos

Operação contra estelionatários
O Departamento Geral de 
Combate à Corrupção, ao 
Crime Organizado e à Lava-
gem de Dinheiro (DGCOR
-LD) realizou, na manhã des-
ta quinta-feira (10), operação 
para desbaratar quadrilha 
envolvida em crimes de es-
telionato, contra a ordem 
econômica e das relações de 
consumo e lavagem de di-
nheiro. Duas pessoas foram 
capturadas. Roniel Cardoso 
dos Santos foi preso em casa, 
no Anil, em Jacarepaguá, 
na Zona Oeste. Charleylson 
Bezerra da Silva foi preso 
em f lagrante no Nordeste. 
Segundo a polícia, ele estava 
com uma arma.

A ação - que teve como ob-
jetivo o cumprimento de 
seis mandados de prisão 
temporária e 36 de busca 
e apreensão no Rio de Ja-
neiro, Maranhão, Brasí lia 
e São Paulo - contou com o 

apoio da Superintendência 
de Polícia Civil do Interior 
da Polícia Civil do Mara-
n hão, da Coordenador ia 
de Combate à Corrupção 
e ao Crime Organizado da 
Pol ícia Civ i l  do Dist r ito 
Federal e da Polícia Civil 
de São Pau lo (Dei nter 2 
Campinas).

Também foram seques-
trados bens e contas bancá-
rias - físicas e jurídicas - no 
valor aproximado de R$ 50 
milhões.

A investigação apurou o 
suposto envolvimento dos 
empresá r ios Roniel Ca r-
doso dos Santos, Gabriel 
Almeida Piquet de Oliveira, 
Luciene Assunção Silva e 
Lua na Ca rdoso, a lem de 
out ros sete acusados de 
estelionato e lavagem de 
dinheiro. 

De acordo com a polícia, 
o crime consistia em cap-
tar ser vidores públicos e 

outras vítimas para que es-
tes fizessem empréstimos 
consignados e aplicassem 
o valor em investimentos 
fictícios, com ganhos vul-
tosos e incompatíveis com 
a realidade do mercado.

A quadrilha pagava às 
vítimas pequenos lucros do 
suposto investimento nos 
primeiros meses, mas de-
pois os lesava sem devolver 
todo o montante aplicado. 
Para atrair clientes, o grupo 
ex ibia suas empresas em 
redes socia is e os at ra ía 
com ofertas de aplicações 
sedutoras.

Segundo as invest iga-
ções, o grupo planejava se 
fortalecer politicamente no 
Maranhão, onde tinha rami-
ficações com o lançamento 
de candidaturas a cargos 
eletivos, com a finalidade de 
se beneficiar financeiramen-
te e dar respaldo e imunida-
de à quadrilha.

Divulgação/Polícia Civil

Ação foi desencadeada pelo Departamento Geral de Combate à Corrupção, ao Crime Organizado e à Lavagem de Dinheiro

Disparo que matou 
atleta partiu da PM
Investigações sobre a morte 
de Dyogo de Brito, morto 
no dia 12 de agosto com tiro 
de fuzil, na Comunidade da 
Grota do Surucucu, em São 
Francisco, apontam que o 
disparo que vitimou o adoles-
cente teria partido de um ou 
mais policiais militares.

Segundo a Delegacia de 
Homicídios (DH) de Niterói, 
o inquérito que apura a morte 
de Dyogo de Brito está em fase 
de conclusão e a especializada 
aguarda a entrega de laudos 
periciais e demais informações 
técnicas para que o procedi-
mento seja remetido à Justiça.

Dyogo morreu com um 
tiro de fuzil quando saía de 

casa, na comunidade da Gro-
ta, a caminho de um treino no 
América, no Rio de Janeiro, 
time pelo qual jogava nas ca-
tegorias de base. Na ocasião, a 
morte do jovem desencadeou 
protestos na comunidade e 
um ônibus chegou a ser incen-
diado nas imediações.

Polícia investiga o desaparecimento 

de Júlia, que tem 21 anos 

TJ nega pedido para anular 
prisão de filho de Flordelis

O Tribunal de Justiça do Esta-
do (TJ-RJ) negou o pedido de 
anulação da prisão de Flavio 
dos Santos Rodrigues, filho 
biológico da deputada federal 
Flordelis (PSD-RJ) e indiciado 
por homicídio qualificado 
contra seu padrasto, o pastor 
Anderson do Carmo. Tam-
bém foi negado o pedido de 
invalidação dos depoimentos 
prestados pelo acusado na 
sede da Delegacia de Homi-
cídios (DH) de Niterói.

A decisão do tribunal foi 
publicada na última quarta-
feira (9). Segundo o advogado 
de Flávio, Mauricio Mayr, a 
defesa entrará, na próxima 
semana, com um pedido 

de habeas corpus para seu 
cliente.

Para a anulação da prisão, 
a defesa utilizava, entre os ar-
gumentos, uma carta atribuí-
da a Lucas Cezar dos Santos 
de Souza, filho adotivo da de-
putada e de Anderson e tam-
bém indiciado pelo crime, na 
qual isenta a participação de 
Flavio no crime, atribuindo 
a mentoria do crime a outro 
irmão, o vereador de São 
Gonçalo Wagner Pimenta, o 
Misael da Flordelis (MDB).

Os advogados também 
pediram que os depoimen-
tos prestados por seu cliente 
fossem invalidados sob a 
justificativa de que Flavio 
sofria torturas e estava preso 
em condições ruins na carce-
ragem da DH. A especializada 

nega todas as acusações.

Carta - Na carta atribuída 
pela deputada a Lucas, ele 
teria afirmado que não tinha 
a intenção de matar seu pa-
drasto e conta que o plano 
original era apenas “dar um 
susto” no pastor, a mando de 
seus irmãos Misael e Luan 
Santos, que é pastor. Flordelis 
afirmou que a carta chegou 
à suas mãos através da mãe 
de outro detento. Lucas teria 
escrito a correspondência, 
entregue a um preso dentro 
do Complexo Penal de Gerici-
nó, que por sua vez o encami-
nhou a sua mãe, que entrou 
em contato com a família da 
parlamentar.

Lucas também teria dito 
na correspondência que Mi-

sael pediu para “colocar a 
culpa no Flávio pra ninguém 
desconfiar de mim [Lucas]”. 
De acordo com o jovem, ou-
tro motivo para a agressão 
seria que o pastor “estaria 
atrapalhando ele [Misael] 
na política e que controlaria 
todo o dinheiro dele”.

Após sua prisão, Lucas 
teria afirmado que um ad-
vogado foi providenciado 
pela família para fazer sua 
defesa mas o teria abando-
nado após prestar os depoi-
mentos que incriminaram 
tanto ele quanto Flávio. 
Atualmente, a Defensoria 
Pública assumiu a defesa 
de Lucas. A DH de Niterói 
não confirma a veracidade 
da carta e afirma que “não 
há considerações a fazer”.

Justiça também não aceita invalidar depoimento de acusado de assassinato 
Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Policiais realizaram nesta 
quinta (10) ação para cum-
prir mandados de prisão 
de suspeitos de roubo. Ao 
todo 67 pessoas foram pre-
sas. A ação ocorreu em 13 
municípios da Baixada Flu-
minense, tendo como base 
inquéritos de delegacias 
da região e levantamento 
da Divisão de Capturas da 
Polícia Civil.

A maior parte dos casos 
de roubos na Baixada é fo-
mentada por organizações 
criminosas que controlam 
a venda de drogas ilíci-
tas em comunidades da 
região. Essas quadrilhas 
emprestavam armas para 
os assaltantes, que conse-
guiam assim roubar veí-
culos, cargas, pedestres, 
casas, lojas e bancos.

Baixada: ação tem 67 presos

Família busca por universitária 
desaparecida há um mês

Há 31 dias, a família de Júlia 
Mattos da Natividade, de 21 
anos, está à procura do seu 
paradeiro. A jovem desa-
pareceu na madrugada do 
dia 9 de setembro após sair 
de casa em Bangu, na Zona 
Oeste do Rio, em direção 
a Niterói, onde mora o na-
morado, o tatuador Robson 
Abreu Santos, que também 
está desaparecido.

Segundo o pai de Júlia, 
Fer na ndo Nat iv idade, a 
invest igação, a ca rgo da 
Delegacia de Descoberta 
de Paradeiros (DDPA), não 

chegou a uma posição con-
creta sobre o paradeiro da 
filha. De acordo com ele, o o 
relacionamento da jovem 
com o tatuador começou em 
fevereiro, entre idas e vin-
das. Desde então, ela teria 
mudado o comportamento 
radicalmente. A estudante 

trancou o último semestre 
das duas faculdades que 
cursava, Ciências Biológi-
cas, na UFRJ, e Enferma-
gem, em u ma facu ldade 
particular de Realengo, e 
disse que gostaria de ser 
tatuadora, assim como o 
namorado.

Antes do seu desapare-
cimento, aproximadamente 
três semanas antes, o casal 
teria terminado o relacio-
na mento. Porém, no d ia 
em que Júlia desapareceu, 
a polícia registrou trocas 
de ligações telefônicas en-
tre os dois. No momento, 
os celulares do casal estão 
desligados.

Jovem saiu de Bangu para encontrar namorado em Niterói e não foi mais vista
Divulgação

Karem Rodrigues
karem.rodrigues@ofluminense.com.br Jovem está 

desaparecida 
desde a 
madrugada do 
último dia 9 de 
setembro 

Dyogo era 
jogador de base 
do América e 
foi atingido por 
tiro a caminho 
do treino
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Os senadores inicia-
ram nesta quinta (10), 
em plenário, o segundo 
turno de discussão da 
reforma da Previdência 
(PEC 6/2019). A previ-
são é que a matéria seja 
votada na próxima terça 
(22). A PEC precisa ser 
aprovada em segundo 
turno para ser promul-
gada, e as novas regras 
de aposentadoria, pen-
sões e auxílios passarem 
a valer. O plenário do Se-
nado concluiu a votação 
em primeiro turno das 
mudanças nas regras 
previdenciárias no últi-
mo dia 2, com a análise 
dos destaques com su-
gestões de alterações ao 
texto-base.

Previdência
no 2º turno

BID, BNDES e Justiça assinam memorando para estimular linhas de crédito

Governo dá novo impulso para 
investimentos em segurança

O presidente do Banco Intera-
mericano de Desenvolvimen-
to (BID), Luis Alberto Moreno, 
o ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Sergio Moro, 
e o presidente do Banco Na-
cional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES), 
Gustavo Montezano, assi-
naram nesta quinta (10), em 
São Paulo, durante o Fórum 
de Investimentos Brasil 2019, 
um memorando de entendi-
mentos para impulsionar in-
vestimentos que aprimorem 
a segurança pública no Brasil.

Segundo o BID, o memo-
rando deve estimular linhas 
de crédito para financiar pro-

gramas e projetos de seguran-
ça pública, fortalecendo os 
mecanismos de planejamen-
to e gestão do Sistema Único 
de Segurança Pública (Susp).

“Através dele, linhas de 
crédito vão ser disponibiliza-
das, no âmbito da segurança 
pública e da Justiça do Brasil. 
O Ministério da Justiça e da 
Segurança Pública será um 
facilitador no enquadramen-
to e avaliação de projetos para 
essas duas linhas de crédito”, 
disse o ministro Sergio Moro.

Segundo Moro, o minis-
tério pretende “motivar a 
apresentação de projetos 
que sejam mais ambiciosos e 

que tenham um objeto mais 
abrangente, e que transcen-
dam apenas a compra de 
equipamentos para policiais”.

“Esse momento aqui re-
presenta muito claramente 
a transformação e o repo-
sicionamento que a gente 
quer colocar no BNDES. O 
que estamos fazendo é re-
posicionando o BNDES com 
o que o cidadão precisa, 
com a necessidade do povo 
brasileiro”, disse o presiden-
te do BNDES. “Nossa função 
é ajudar o ministro a desen-
volver tecnologias, atender 
o cliente, fazer o planeja-
mento”, acrescentou.

Bolsonaro pede confiança a 
investidores estrangeiros

O presidente Jair Bolsonaro pe-
diu nesta quinta (10) a confian-
ça dos investidores estrangeiros 
afirmando que é preciso fazer 
o casamento entre o progresso 
e a preservação ambiental. “O 
Brasil tem reservas minerais, 
biodiversidade, águas potáveis, 
grandes espaços vazios cobiça-
dos, riquezas naturais, nossos 
sete pantanais, uma costa ma-
ravilhosa, parques nacionais, 
temos tudo para ser aquela 
nação dos sonhos de todos 
nós. E nós queremos repartir 
isso com vocês, os senhores 
que estão aqui acreditando no 
Brasil”, disse.

Bolsonaro participou da 
abertura do Fórum de In-
vestimentos Brasil 2019, em 
São Paulo, e afirmou que o 
país respeita contratos. “A 
confiança, a responsabilida-
de, a retaguarda jurídica, a 
garantia está acima de tudo 
para nós, e dessa forma é que 
queremos cativá-los”.

Ao lado de vários minis-
tros, o presidente destacou a 
atuação e autonomia da sua 

equipe na condução da po-
lítica governamental e disse 
que “é bom trabalhar com 
pessoas que têm capacidade 
de antecipar problemas”.

“Eu, como técnico de um 
time de 22 ministros, para a 
gente entrar em campo e ga-
nhar o jogo eu tenho que ter 
a confiança deles, eles confia-
rem em mim, para que vocês 
possam também confiar em 
nós e acreditar que esse país, 

de fato, mudou”, disse.
O presidente citou o esta-

do de Roraima e a produção 
de arroz por fazendeiros, que 
acontecia na Terra Indígena 
Raposa Serra do Sol, antes de 
sua demarcação em 2005. “Os 
rizicultores queriam apena 
1% daquela área para conti-
nuar produzindo arroz, não 
conseguiram. Roraima hoje 
importa arroz. Nós temos que 
fazer esse casamento”, defen-

deu. “É um estado riquíssimo, 
mas que está engessado por 
certas legislações, que que-
remos mudá-las para o bem 
do seu povo. E seu povo tem 
brancos, negros e índios, em 
especial, índios, que que-
rem se integrar, que são por 
vezes latifundiários pobres 
em cima de terras r icas”, 
ressaltou.

Ao falar sobre a Amazônia, 
Bolsonaro destacou sua bio-
diversidade, riquezas mine-
rais e pontos turísticos e disse 
que quer explorá-las de forma 
sustentável. “Fazer com o que 
ela tem de bom sirva par nós 
e para a humanidade. Nós 
queremos legalizar os garim-
pos na região para os brancos 
e para os índios, para o bem 
deles”, disse.

O evento foi organizado 
pelo governo brasileiro, por 
meio da Apex-Brasil, e dos 
ministérios de Economia e 
das Relações Exteriores, em 
parceria com o Banco Intera-
mericano de Desenvolvimen-
to (BID).

Presidente participou da abertura de fórum realizado em São Paulo
Marcos Corrêa/PR

Evento organizado pelo governo reuniu investidores em São Paulo

Certame desta quinta já superou expectativas com arrecadação de R$ 8,9 bi

Leilões de petróleo e gás 
devem gerar R$ 1,1 trilhão
O ministro de Minas e Energia, 
Bento Albuquerque, destacou 
nesta quinta (10) que os três 
leilões da Agência Nacional 
do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP) pro-
gramados para outubro e 
novembro devem gerar R$ 1,1 
trilhão em investimentos no 
país, além dos mais de R$ 100 
bilhões a serem arrecadados 
com os bônus de assinatura 
dos contratos.

A ANP promoveu nesta 
quinta, no Rio de Janeiro, a 
16ª Rodada de Licitações do 
Regime de Concessão. Mais 
dois leilões do regime de par-
tilha estão previstos para 6 e 
7 de novembro. O leilão desta 
quinta superou todas as ex-
pectativas, com a arrecadação 
de R$ 8,9 bilhões em bônus de 
assinatura, valor recorde no 
Brasil para leilões de explora-
ção e produção de petróleo e 
gás sob o regime de concessão.

Foram arrematados 12 
dos 36 blocos oferecidos, e, 
mesmo assim, o leilão obteve 
ágio de 322%, já que a soma 
dos valores mínimos de bônus 
de assinatura previstos era de 
cerca de R$ 3 bilhões.

“Com as rodadas [de lici-
tação], buscamos alcançar a 
meta de colocar o Brasil entre 
os cinco maiores produtores 
de petróleo do mundo, e va-
mos chegar lá”, disse o minis-

tro, na abertura do certame.
Ele acentuou que o Con-

selho Nacional de Políti-
ca Energética (CNPE) vai 
analisar a possibilidade de 
oferecer, a partir do ano que 
vem, blocos exploratórios 
para além dos limites de 200 
milhas náuticas.

“É uma região que está 
sendo tratada como espelho 
do pré-sal. Essa denominação 
decorre de estudos geológi-

cos realizados pela ANP, que 
apontam para um grande 
potencial de reservas petrolí-
feras na região”, disse.

O ministro afirmou que o 
resultado mostra acertos na 
política para o setor. “Acredito 
que estamos no rumo certo 
para que o país possa utilizar 
essas suas riquezas e gerar 
emprego, renda e desenvol-
vimento”, disse Bento Albu-
querque. Ele prevê que os 

próximos leilões, em novem-
bro, terão participação efetiva 
da Petrobras e de diversas 
empresas internacionais.

Estimativas da ANP in-
dicam que os blocos arre-
matados devem gerar uma 
produção de 400 a 500 mil 
barris de petróleo por dia, o 
que produzirá uma arreca-
dação de R$ 100 bilhões para 
os cofres públicos ao longo de 
todo o contrato de concessão. 
A expectativa é que três ou 
quatro novas plataformas 
sejam instaladas como resul-
tado desses contratos.

Todos os blocos arrema-
tados estão em áreas com co-
nhecimento geológico mais 
consolidado, sendo 10 deles 
na Bacia de Campos e dois 
na Bacia de Santos. Os blocos 
em áreas consideradas de 
nova fronteira não receberam 
ofertas, mas serão incluídos 
na oferta permanente da ANP, 
ficando à disposição para 
empresas que se interessem 
posteriormente.

Entre os blocos que não 
receberam ofertas estão os 
das bacias de Camamu-Al-
mada e Jacuípe, cujo leilão 
foi questionado pelo Mi-
nistério Público Federal da 
Bahia por potenciais riscos 
ao Parque Nacional Marinho 
de Abrolhos em caso de va-
zamentos.

(Arquivo/Marcelo Camargo/Agência Brasil)

O ministro Bento Albuquerque disse acreditar que país está no rumo certo 

Enem: R$ 105,52 
por participante

O Exame Nacional do Ensino Médio 2019 (Enem 2019) 
deverá custar aproximadamente R$ 537,7 milhões, de 
acordo com o Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira (Inep), o que equivale a R$ 
105,52 por participante. A expectativa é que os gastos 
fiquem ligeiramente abaixo do exame do ano passado, 
que, segundo o Inep, custou R$ 106,13 por estudante, 
totalizando R$ 589,8 milhões. O valor corresponde aos 
gastos desde a elaboração do exame até a impressão, 
distribuição e correção das provas. As inscrições cus-
taram R$ 85 a cada participante. 

José Cruz/Agência Brasil

Ministro Abraham Weintraub e o presidente do Inep, Alexandre Lopes

Cabral: mais 33 
anos de prisão
A Justiça Federal con-
denou o ex-governador 
Sérgio Cabral a mais 33 
anos de prisão por crimes 
investigados pela Opera-
ção Lava Jato. Cabral foi 
condenado pelos crimes 
de corrupção ativa e pas-
siva, lavagem de dinhei-
ro e evasão de divisas, 
totalizando US$ 85,383 
milhões. A sentença é do 
juiz Marcelo Bretas, da 7ª 
Vara Federal Criminal.

Organização 
criminosa
Na sentença também fo-
ram condenados Wilson 
Carlos da Silva Carvalho e 
Sérgio Castro de Oliveira, 
ambos auxiliares e opera-
dores financeiros de Ca-
bral. O juiz assinalou que, 
com a ajuda de doleiros, 
eles “constituíram, finan-
ciaram e integraram uma 
organização criminosa 
que tinha por finalidade a 
prática de crimes de cor-
rupção ativa e passiva”.

10,3 milhões de provas impressas
Todas as provas do Enem 2019 já estão impressas, e 
metade delas já foi remetida aos locais de aplicação, 
informou o ministro da Educação, Abraham Weintraub. 
Segundo ele, “acabou o risco de não ter Enem”. O exame 
será realizado nos dias 3 e 10 de novembro, em 1.727 
municípios brasileiros. Mais de 5 milhões de pessoas 
farão o exame em 14 mil locais de aplicação de provas. 
Ao todo foram impressas 10,3 milhões de provas. 

Condomínio sem proibir locação
O ministro Luís Felipe Salomão, do STJ, votou no sen-
tido de que a locação de imóveis ou quartos por meio 
de aplicativos como o Airnnb não pode ser proibida 
por condomínios, desde que não se trate de atividade 
comercial. Relator do recurso especial sobre o tema, 
Salomão, ao ler seu voto na sessão da Quarta Turma 
do STJ, na quinta (10), afirmou que considera “ilícita a 
prática de privar o condômino do regular exercício do 
direito de propriedade, em sua vertente de exploração 
econômica”. O julgamento foi suspenso por um pedido 
de vista do ministro Raul Araújo.

Para locais de 
difícil acesso
A primeira remessa, de 
408 mil provas, foi enviada 
no dia 3 de outubro, para 
locais de difícil acesso 
do Pará e Bahia. Outros 
malotes seguiram para 
Rondônia, Piauí, Pernam-
buco e Mato Grosso. Os 
materiais estavam sob a 
guarda do 4º Batalhão de 
Infantaria Leve do Exército 
Brasileiro, em Osasco (SP). 

Avaliação 
objetiva
A prova deste ano será foca-
da em questões que avaliem 
objetivamente o aprendiza-
do dos estudantes, segun-
do o presidente do Inep, 
Alexandre Ribeiro Lopes. 
“A prova foi produzida da 
mesma forma dos anos 
anteriores. O que houve foi 
uma orientação para que 
[as questões] focassem na 
aprendizagem”, diz Lopes.

O Pátio Alcântara, em 
parceria com a Prefeitura 
de São Gonçalo e o Studio 
Beto Tatoo Leblon, vai 
promover, de 14 a 31 de 
outubro, agendamento 
de mamografias no SUS, 
coleta e corte gratuito 
de cabelos para doação. 
No dia 30, haverá agen-
damento para tatuagens 
gratuitas de redesenho 
de mamilo e aréolas para 
vítimas de câncer e reali-

zação de minitatuagens 
definitivas para apoiado-
res da causa.

A Emerj, em conjunto 
com a Academia Bra-
sileira de Direito Civil, 
realiza, nesta sexta (11), 
a palestra “Eficácia dos 
Direitos Fundamentais 
no Direito Privado”, no 
auditório Desembarga-
dor Paulo Roberto Leite 
Ventura. 

CURTAS

Com Agência Brasil
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Cantor se apresenta nesta sexta-feira, a partir de 22h, no espaço cultural do bairro gonçalense

Belo no Porto da Pedra, em SG

O cantor Belo se apresenta 
na noite desta sexta-feira (11) 
no Espaço Cultural Porto da 
Pedra, no Porto da Pedra, em 
São Gonçalo, às 22h. 

No repertório, Belo apre-
senta os maiores sucessos 
de sua carreira, como “Per-
fume”, “Intriga da Oposição”, 
“Reinventar”, “Pra Ver o Sol 
Brilhar” e “Pura Adrenalina”, 
além de seu novo hit em par-
ceira com PK, “Indomável”. O 
show também conta com as 
canções do seu último lan-
çamento, “De Alma Aberta”.

Além de Belo, a noite 
também contará com shows 
do MC Niel, DJ JR do MD, DJ 
Braulio e do Grupo Pagode 
do Adame.

Versátil - No show, Belo vai 
costurar todas as variantes de 
samba em seu repertório, do 
partido-alto ao samba de roda, 

sem esquecer, é claro, do seu 
famoso pagode romântico, 
considerado a assinatura ca-
racterística do cantor.

Ídolo de várias gerações 
que ouvem suas românticas 
canções, Belo iniciou sua 
carreira ao lado do Grupo So-
weto, onde ficou reconhecido 
no meio musical. O cantor 
permaneceu no grupo até 
2003 e, este ano, comemora 
26 anos de trajetória musical 
e 16 de carreira solo. O artis-
ta promete fazer um show 
emocionante e marcante 
para o seu público em São 
Gonçalo. Apesar de já ter se 
apresentado na casa outras 
vezes, Belo sempre arrasta 
multidões para o Espaço 
Cultural, fazendo shows com 
a casa lotada.

O Espaço Cultural Porto da Pedra fica na 
Travessa João Silva, 84, no Porto da Pedra, 
em São Gonçalo. Nesta sexta-feira (11), 
às 22h. Preço: a partir de R$ 15 (inteira). 
Telefone: 2606-8623.

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

Divulgação

Com repertório que vai do partido-alto ao samba de roda, artista também cantará músicas de pagode romântico

Sururu na Roda faz 
show no Teatro Rival
O grupo Sururu na Roda lança 
nesta sexta-feira (11) o álbum 
“Encontro Perfeito”, no Teatro 
Rival, no Centro do Rio, às 19h30.

O álbum traz músicas iné-
ditas e autorais, e de nomes 
como Dona Ivone Lara. O  
trabalho apresenta a nova 
formação do grupo, com os 
cantores e instrumentistas Ana 
Costa e Alceu Maia se unindo 
aos fundadores, Fabiano Salek 
e Silvio Carvalho. O repertório 
passará pela história do grupo 
e as diversidades do samba.

O show terá participações 
do sexteto vocal “Ordinários” 
e do “Pandeiro Repique Duo”, 

projeto da dupla Bernardo 
Aguiar e Gabriel Policarpo.

O Teatro Rival Petrobras fica na Rua Álvaro 
Alvim, 33/37, no Centro do Rio. Sexta-feira 
(11), às 19h30. Preço: R$ 70 (inteira). 18 
anos. Telefone: 2240-9796.

Abertura da exposição com 140 peças acontece neste sábado 

‘Egito Antigo’ chega ao CCBB

A vida, a religiosidade e o 
pós-morte na civilização 
que se concentrou ao lon-
go do rio Nilo, no norte da 
África, de 4000 a.C. a 30 
a.C., compõem a exposição 
“Egito Antigo: do cotidiano 
à eternidade”, que começa 
no Centro Cultural Banco do 
Brasil (CCBB), no Rio, neste 
sábado, comemorativa ao 
30º aniversário do espaço.

A mostra reúne 140 peças 
dessa cultura que manteve 
parcialmente os mesmos 
modelos religiosos, políti-
cos, artísticos e literários por 
três milênios.

Dividida em três seções: 
vida cotidiana, religião e 
eternidade, cada uma apre-
senta um tipo particular 
de artefato arqueológico, 
contextualizado por meio de 
coloração e iluminação. As 
cores escolhidas são amarelo 
para a seção da vida cotidia-
na; verde para a religião; azul 
para tradições funerárias.

O CCBB fica na Rua Primeiro de Março, 66, 
no Centro. De 12 de outubro a 27 de janeiro 
de 2020. Quarta a segunda, das 9h às 
21 horas. Entrada gratuita. Classificação 
livre. Telefone: 3808-2020.

Divulgação

Objetos da cultura egípcia vão

mostrar um retrato da civilização

‘Agosto’ no 
Petra Gold, 
no Leblon
O espetáculo “Agosto” se-
gue temporada no Teatro 
Petra Gold, no Leblon, até 
3 de novembro.

A peça é uma monta-
gem brasileira da obra do 
norte-americano Tracy 
Letts, e conta a história de 
uma família desconectada 
e desfeita, em que os mem-
bros insistem na união até 
que chegam ao limite da 
desistência.

A adaptação e direção 
da montagem brasileira é 
com André Paes Leme.

O Teatro Petra Gold fica na Rua Conde 
de Bernadotte, 26, no Leblon. Até 3 de 
novembro, de sexta a domingo, 19h30. 
Classificação: 16 anos. Preço: R$ 70 (intei-
ra) nas sextas e R$ 80 (inteira) aos sábados 
e domingos. Telefone: 2529-7700.

Marina 
Colasanti 
lança livro
O MetrôRio recebe nes-
ta sexta-feira (11) Mari-
na Colasanti, jornalista e 
escritora, para o evento 
literário “Encontro com 
territórios”, às 19h30.

O encontro, comanda-
do pelo jornalista e poeta 
Claufe Rodrigues, anali-
sará a obra “Minha guerra 
alheia” de Marina, além de 
promover uma conversa 
sobre literatura.

No livro, Marina fala 
sobre o contexto histórico 
e político durante o gover-
no fascista de Mussolini 
e os desafios da sobrevi-
vência em meio à Segunda 
Guerra Mundial.

A Biblioteca Popular fica na estação 
Central do MetrôRio. Sexta-feira (11), 
às 19h30. Entrada gratuita.

Diversão e ciência

Parque Aventura

O Museu da Vida, na Fiocruz, em Manguinhos, 
preparou programação baseada em ciência. 
Com atividades, no castelo que abriga o museu, 
no borboletário da instituição, oficina de pipas, 
contação de histórias em português e libras, ati-
vidades no Parque das Ciência e ainda várias pe-
ças de teatro. Das 10h às 16h, e tudo grátis.

No Pão de Açúcar, vai ter programação in-
tensa e no Morro da Urca com o tema Parque 
Aventura, sábado, e também no domingo, 
com oficina de origami e paleontologia, das 
10h às 16h. E, ainda, oficina de Slime, cons-
trução e de bichos com gesso e brinquedos, 
pique-carrinho e pique-múmia e ainda, no 
alto do Morro do Pão de Açúcar, exposição 
dos Dinossauros Sobreviventes.

A filha do cantor Orlando Moraes e da atriz Glória Pires, a bela Antônia Moraes, que segue os passos da mãe na TV, e mostra seu lado 

solidário apoiando a causa do Outubro Rosa, durante o lançamento do mês da prevenção ao Câncer de Mama, na semana passada, 

no Hotel Fairmont, em Copacabana. Na foto, Antônia posando para as lentes da fotógrafa Mariama Prieto 

Mariama Prieto / Divulgação

Viradouro mirim

Teatro infantil

No AquaRio
Ao ar livre

Pais e filhos

Para a criançada
Como amanhã é Dia das Crianças, hoje a co-
luna vai ser dedicada à programação para 
elas. Esse sabadão está cheio de eventos re-
pletos de atividades e brincadeiras dedicados 
a elas, pelo Rio, Niterói e onde mais elas forem 
a atração principal no estado do Rio.

A Viradouro vai fazer uma grande festa para a 
criançada da comunidade, na quadra da es-
cola, no Barreto. Vai ter tobogã, touro mecâ-
nico, futebol de sabão, guerra de cotonete, 
cama elástica, recreação e ainda corte de ca-
belo grátis, distribuição de lanche e picolés. O 
evento é gratuito e acontece das 11h às 16h.

Amanhã, tem também a abertura da 11ª Mos-
tra de Teatro Infantil de Niterói, com apresenta-
ções gratuitas em diversos pontos da cidade, até 
o dia 27 de outubro, aos sábados e domingos. Na 
estreia, às 11h, no Horto Botânico de Niterói, no 
Fonseca, a peça “Eu, Pequeno Príncipe, Meu” da 
Oficina Social de Teatro, e às 16h, no Teatro Popu-
lar Oscar Niemeyer, no Centro, a peça “Tarzan”.

O aquário do Rio também tem programa-
ção para os pequenos, sábado e domingo, 
com música, fantoches e dança, com a Tur-
ma do Lekolé, das 10h ao meio-dia. E na 
área kids tem recreação com Zé Tubarino, 
mascote do Aquário. E ainda, às 11h e às 
15h, sessão de filmes animados com tema 
de sustentabilidade e conservação mari-
nha, no auditório.

Também tem opção saudável para a mole-
cada na 4ª edição do Brunchinho, no Parque 
Guinle, em Laranjeiras. Muita música com 
brincadeiras, jogos lúdicos, contadores de 
histórias, pintura ao ar livre, bolhas de sabão. 
E mais: as comidinhas serão todas saudáveis 
e com pensamento ecológico nos materiais 
utilizados. O horário é de 9h às 18h. 

Onde também vai ter farra para os pequenos 
é na Rua Leandro Motta, com vários brin-
quedos e atividades espalhadas pelo Polo 
Gastronômico no Jardim Icaraí, e essa opção 
ainda agrada aos papais e mamães, que po-
dem observar os pequenos no intervalo do 
almoço ou mesmo tomando um drinque.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Nasceu nesta quinta, no Complexo Hospitalar 
de Niterói (CHN), Maitê, filha de Viviane Bellas e do 
coordenador-geral de Comunicação da Prefeitura de 
Niterói, Leo Caldeira.

 A Hoje, às 18h, na Câmara Municipal de Niterói, encon-
tro sobre o “Dia Mundial da Saúde Mental em Debate: 
Os desafios para a cidade de Niterói”.

 A Aniversaria, no domingo, o empresário Guilherme Fraga. 
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Em jogo ruim tecnicamente, Vasco e Avaí ficam no 0 a 0 em Santa Catarina pelo Campeonato Brasileiro

Pelada e empate na Ressacada
Em jogo fraco tec-
nicamente, Avaí e 
Vasco ficaram no 
empate por 0 a 0, 
nesta quinta-fei-
ra, na Ressacada, 
pelo Campeonato 

Brasileiro. Com o resultado, os 
cruzmaltinos chegaram a 28 
pontos e mantêm distância da 
zona de rebaixamento. Já dos 
catarinenses, com 16, seguem 
na degola.

O Vasco dominou grande 
parte dos 90 minutos, mas 
pecou muito nas finalizações. 
O Avaí pouco produziu e levou 
perigo mais em chutes de fora 
da área.

Na próxima rodada, o Vasco 
recebe o Fortaleza, no domingo, 
em São Januário. No mesmo 
dia, o Avaí vai encarar o Ceará, 
no Castelão.

O Vasco começou a partida 
buscando ter a posse de bola, 
mas errava muitos passes no 
meio. O Avaí, aos poucos, equili-
brou o confronto na Ressacada. 
A primeira boa chance de gol do 
jogo aconteceu aos 14 minutos, 
quando Betão aproveitou cru-
zamento e cabeceou para boa 
defesa de Fernando Miguel.

A resposta do Vasco veio em 

seguida. Rossi foi lançado na 
área e cruzou rasteiro para Talles 
magno. Só que Betão chegou 
antes do atacante cruzmaltino 
para salvar os donos da casa.

A partida era disputada em 
ritmo lento, com as duas equi-
pes mais preocupadas em não 
dar espaço ao adversário. O Vas-
co só voltou a chegar com perigo 
aos 27 minutos, quando Danilo 
Barcelos cruzou, Ribamar não 
chegou a tempo e Raul chutou 
mal, pela linha de fundo.

Somente nos minutos finais, 
o Avaí voltou a assustar. Aos 
43 minutos, Igor Fernandes 
apareceu de surpresa e chutou 
cruzado para grande defesa de 
Fernando Miguel. O Vasco sen-
tiu o momento dos catarinenses 
e preferiu se defender para 
manter a igualdade no intervalo.

No segundo tempo, o Avaí 

tentou manter o bom momen-
to do fim da etapa inicial, mas 
viu o Vasco quase abrir o placar 
aos três minutos. Richard foi 
lançado na área e tocou na 
saída de Vladimir. No entanto, 
o goleiro catarinense estava 
bem posicionado para salvar 
a equipe. Depois, foi a vez de 

Ribamar ser lançado e parar 
no arqueiro.

O Avaí tinha dificuldade de 
criar boas jogadas e só levava 
certo perigo em chutes de lon-
ge distância. Do outro lado, os 
cruzmaltinos seguiam sendo 
perigosos e quase marcaram 
aos 16 minutos. Após cobran-

ça de escanteio, Vladimir saiu 
mal e viu Ribamar cabecear no 
travessão.

O Vasco aumentou a pres-
são, mas continuava com mui-
tos erros de passes. O Avaí re-
cuou, mas voltou a assustar aos 
28 minutos, quando João Paulo 
recebeu passe na área, mas An-

drey apareceu para se antecipar 
e salvar os visitantes. A resposta 
dos cariocas veio em seguida. 
Ribamar aproveitou recuo ruim 
de Betão e chutou para grande 
defesa de Vladimir.

Nos minutos finais, os vas-
caínos voltaram a pressionar 
em busca do gol. Na melhor 
chance, Yago Pikachu acertou 
a rede, mas pelo lado de fora. O 
Avaí conseguiu se segurar para 
sair de campo com o empate.

O volante Richard lamentou 
que, mais uma vez, os cruzmal-
tinos criaram muitas chances, 
mas pecaram no momento das 
finalizações.

“Infelizmente, já vem em 
alguns jogos sem fazer os gols. 
O Campeonato Brasileiro é isso. 
uma fase. Temos que trabalhar 
para sair desta fase. Não temos 
que dar desculpa”, disse.

Richard ressaltou que os 
vascaínos terão a oportunidade 
de se recuperar neste domingo, 
quando recebem o Fortaleza, 
em São Januário.

“Agora temos um jogo 
dentro de casa e temos que 
ganhar os jogos em casa. Es-
tamos vindo de derrota e não 
podemos mais perder pontos 
na nossa casa”, declarou.

A equipe 
carioca perdeu 
a oportunidade 
de se afastar 
mais da zona de 
rebaixamento

Rafael Ribeiro/Vasco

Marcos Junior teve muito trabalho no meio-campo do Vasco, diante do Avaí. O atleta não se destacou no ataque

Boa notícia fica por conta das voltas de Joel Carli e do lateral Gilson

Botafogo tem quase um time 
inteiro de desfalques

Se a vitória de 
3 a 1 t rou xe 
alív io para o 
Botafogo, mal 
t e r m i n o u  o 
jogo contra o 

Goiás e o técnico interi-
no Bruno Lazaroni já vai 
precisar quebrar a cabeça 
para armar o time que vai 
enfrentar o Palmeiras no 
próximo sábado, às 21h(de 
Brasí l ia), no Pacaembu, 
em São Paulo (SP), pela 25ª 
rodada do Ca mpeonato 
Brasileiro. Isso porque o 
Glorioso terá que atuar sem 
sete jogadores.

No duelo contra o Goiás 
o Botafogo perdeu o zaguei-
ro Marcelo Benevenuto, o 
volante Cícero e os atacan-
tes Rodrigo Pimpão e Diego 
Souza, todos suspensos por 
acúmulo de cartões amare-

los. Além deles, o goleiro pa-
raguaio Gatito Fernández e 
o lateral-direito Marcinho 
continuam servindo suas 
respectivas seleções em 
amistosos internacionais. 
O vola nte A lex Sa nta na 

perma nece ent reg ue ao 
departamento médico lu-
tando contra uma entorse 
no pé esquerdo.

Em compensação, o za-
gueiro Joel Carli e o lateral
-esquerdo Gilson voltam 
de suspensão. E les vão 
compor a defesa com o go-
leiro Diego Cavalieri, com 
o lateral-direito Fernando 
e com o zagueiro Gabriel. 
Gustavo Bochecha, João 
Paulo e Luiz Fernando são 
nomes certos no meio-de-
campo, que deve ter ainda 
Alan Santos na proteção 
aos zagueiros. Leonardo 
Valencia deve entrar tam-
bém na equipe, com Luiz 
Ferna ndo joga ndo ma is 
adiantado. No comando 
do ataque, Victor Rangel e 
Vinícius Tanque disputam 
posição.

Vitor Silva/Botafogo

Diego Souza está suspenso com o 
terceiro cartão amarelo

Cansaço é motivo de 
preocupação no Flu

Passado o em-
pate sem gols 
com o Cruzei-
r o,  o  F l u m i-
nense já pro-
j e t a  o  d u e l o 

cont ra o Ba hia, prev isto 
para este sábado, às 19h(de 
Brasília), no Maracanã, no 
Rio de Ja neiro (RJ), pela 
25ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. O técnico Mar-
cão e os jogadores sabem 
que o intervalo entre um 
confronto e outro é muito 
curto e que a maratona vai 
se repetir ainda por mais 
uma semana.

O desgaste do elenco é 
motivo de preocupação.

“Sabemos que o intervalo 
entre um jogo e outro é cur-
to, mas temos que passar por 
cima disso e procurar dar o 
nosso melhor em campo. O 
importante é somarmos os 
pontos a cada jogo e subir-
mos na tabela de classifica-
ção”, disse o meia Nenê.

Além do desgaste, o Flu-
minense vai precisar lidar 
com desfa lques no sába-
do. O lateral-esquerdo Caio 
Henrique e o volante Allan 
seguem de fora, servindo à 
Seleção Brasileira olímpica 
em amistoso internacio-
nais. Já no empate contra a 
Raposa, o volante Yuri e o 
meia Paulo Henrique Ganso 

foram advertidos com o ter-
ceiro cartão amarelo e terão 
que cumprir suspensão na 
próxima partida.

Maracanã – A dupla Flamen-
go e Fluminense assumiu 
o controle do estádio do 
Maracanã junto ao Governo 
do Estado do Rio de Janeiro 
em abril deste ano, após o 
cancelamento da concessão 
ao Consórcio Maracanã S/A. 
Com o sucesso da gestão dos 
clubes, e a demora na prepa-
ração de uma nova licitação, 
as partes prorrogaram o 
acordo por mais seis meses, 
até abril de 2020.

Os presidentes do dois 
clubes, o rubro-negro Rodol-
fo Landim e o tricolor Mário 
Bittencourt, estiveram nesta 
quinta-feira na Casa Civil 
para assinar o novo termo, 
que será publicado na edição 
desta sexta-feira do Diário 
Oficial do Estado.

A nova concessão do Ma-
racanã será por 35 anos, e 
os dois clubes se preparam 
para participar da concor-
rência. O edital da licitação, 
porém, segue um trâmite 
lento e pode nem ficar pron-
to até o final do prazo pror-
rogado da permissão, o que 
pode levar até a uma nova 
extensão do mesmo por mais 
seis meses.

Lucas Merçon/Fluminense

Nenê está ciente das dificuldades vividas pela equipe tricolor no Brasileiro

Pablo Marí 
destaca 
momento no 
Flamengo

Foco total ! 
Essa frase re-
sumo o mo-
m e n t o  d o 
atual elenco 
rubro-negro. 

Em entrevista antes do trei-
no desta manhã, no Ninho 
do Urubu, o zagueiro Pablo 
Marí falou sobre o momento 
da equipe e da sequência 
de partidas da equipe no 
Campeonato Brasileiro e na 
Conmebol Libertadores. 

“Tenho sorte que o clube 
e o elenco me acolheram 
muito bem. Desde a estreia 
contra o Botafogo deposita-
ram confiança em mim e ga-
nhei sequência em campo. 
Agora é a fase mais difícil. Te-
mos que seguir trabalhando 
e nos preparando para esses 
desafios”, afirma. 

Pablo falou sobre a felici-
dade de jogar com a camisa 
rubro-negra. Para o zagueiro, 
o técnico Jorge Jesus e o clu-
be mudaram sua vida. 

“É diferente jogar aqui. 
Há um ano eu estava na 
segunda divisão da Espa-
nha. Agora vou jogar uma 
semifinal de Libertadores. 
Jogar no Flamengo tem sido 
muito bonito e emocionan-
te”, destaca.

Na manhã desta quinta-
feira (10), em partida de 
caráter amistoso, a Sele-
ção Brasileira enfrentou 
Senegal no Estádio Na-
cional de Singapura e a 
partida acabou empatada 
por 1 a 1.

Realizando sua cen-
tésima partida com a 
Amarelinha, Neymar 
teve atuação apagada – 
sobretudo no primeiro 
tempo – e não conseguiu 
desenvolver o futebol que 
se esperava dele. Firmino 
abriu o placar aos oito 
minutos de jogo, após 
boa jogada de Gabriel 
Jesus. Aos 45, Diédhiou, 
de pênalti, empatou para 
Senegal.

Brasil empata 
com Senegal

PRÓXIMOS JOGOS
Palmeiras
Sáb 12/10 - Arena

Vasco
Qua 16/10 - Nilton Santos

CSA
Seg 21/10 - Nilton Santos

Athletico Paranaense
Dom 13/10 - Arena

Fortaleza
Qua 16/10 - Castelão

Fluminense
Dom 20/10 - Maracanã

Bahia
Sáb 12/10 - Maracanã

Athletico
Qui 17/10 - Maracanã

Flamengo
Dom 20/10 - Maracanã

Fortaleza
Dom 13/10 - São Januário

Botafogo
Qua 16/10 - São Januário

Internacional
Dom 20/10 - Beira-Rio


